



*Sta. Clara Virgen.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. As.

<i>Epocas.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Atmósfera.</i>	Sale el Sol á las 5 y 11 m. y 16 s. se pone á las 6 y 48 m. y 11 s.
7 de la m.	19 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 2 l.	SO.	
12 del dia	20 g.	28 p. 2 l.	E.	
5 de la t.	20 g.	28 p. 2 l.	E.	

Veo los males de la patria, y me parece no ver el médico apropiado: aquellos de dia en dia se agravan, este no muda de régimen: si un momento nos lisongea la esperanza de salud, al siguiente quedamos burlados y en mayor aflicción. Así son los fuegos fatuos; no bien alegran la vista, quando desaparecen dexándonos sumergidos en lobreguez y desconsuelo. Alegria y llanto, esperanza y abatimiento, planes propuestos para vencer y resultado contrario en la execucion; socorros tardios, expediciones sin fruto, marchas y vueltas, continua mudanza de Generales, pretensiones intempestivas, reglamentos para lo venidero y apatia para lo presente; anuncios de felicidades para quando quedemos libres; hallándonos en tan desagradables circunstancias.... Tal parece ser nuestra situacion: en esta alternativa andamos; así consumimos el tiempo!

No la indigna sátira, el patriotismo mueve mi pluma; el patriotismo dicta lo que voy escribiendo.... verdades amargas, pero no tanto como la suerte que nos depara el tirano, sino frustramos sus bárbaros designios. ¿Por qué nos desdeñamos aprender de él lo que advertimos digno de imitación? ¿por qué su ciencia para vencer nos no nos ha de prestar armas para destruirle? Fuera preocupaciones! Y consideremos rápidamente sus esfuerzos para esclavizarnos, y nuestra resistencia para no caer baxo su yugo.

El no duerme, nosotros apenas despertamos: su actividad es sin límites, nuestra inacción sigue aun: á su astucia de redomada zorra oponemos la sencillez de la oveja: él mina los gabinetes, nosotros acaso no los conocemos; él castiga pronto y severamente el menor descuido; nosotros al mayor ó le dexamos impune, ó tardamos en castigarle: sus soldados observan la mas rígida disciplina; ¿y los nuestros? sus oficiales no salen de sus guarniciones, de sus atrincheramientos, ó están en continuo movimiento, en veloces marchas, encallecidos con las intemperies, negados á los muelles placeres, y siempre que las armas: ¿y los nuestros? El da el mando de General á un hombre osado, vigilante, experimentado.... ¿y nosotros? Castiga con muerte la mala dirección de las tropas, la menor sorpresa, y aun si no gana la batalla, creyendola asequible: ¿qué exemplar de esta naturaleza se ha visto entre nosotros? No premia excesivamente por el feliz éxito de una prospera acción: nosotros prodigamos los mas altos grados por una sola ventaja: ¿qué reservamos para la quarta, quinta &c.? Con Bonaparte nada vale la intriga, el mérito es atendido. ¿Sucede lo mismo aquí? Muchos se quejan. Bonaparte sabe sacar provecho de las victorias: ¿qué fruto habemos sacado nosotros de las nuestras!.....

*Continúa el extracto de la Gazeta de México de 9 de marzo.*  
Creyó, sin duda, el enemigo, que el movimiento retro-

grado de la vanguardia era huida, y presentó mucha parte de sus fuerzas por la derecha, y al frente de las 6 piezas de artillería restantes del ejército, que mandé situar en el parage mas ventajoso que ofrecia el pie del puerto en que me hallaba. Descubierta que fue su número, y luego que adelantaron 12 ó 15 piezas, y empezaron á hacer fuego sobre la posicion que ocupaba el ejército, se rompió el fuego por nuestra parte con tanto acierto, que se detuvo el suyo, y contuvo el movimiento de adelantarse, que parecia querian hacer sobre la derecha. Entretanto se presentaron tambien en un número considerable por la izquierda, donde colocaron 5 piezas.

Mandé inmediatamente á mi quartel-maestre el teniente de navío D. Pedro Celestino Negrete, que con el batallon real de marina, que cubria las 2 piezas avanzadas, y 3 compañías del primer batallon de Toluca, á cargo de su sargente mayor D. Juan Felipe de Alva, atacase la batería y posicion de la izquierda; é hice salir un cuerpo de dragones al mando del teniente coronel D. Francisco Rodriguez, y 3 compañías del provincial de Puebla al del teniente de navío D. Bernardo de Salas, para que atacasen las baterías y cuerpo insurgente de la derecha. Negrete, con las valientes tropas que dirigia, no rompió el fuego, hasta que llegó á tiro de pistola de los puestos que iba á arrollar, y saltando cercas, y penetrando con desprecio del fuego continuo de fusil y cañon que hacian los rebeldes, un monte espesísimo, y lleno de árboles espinosos, atacó bizarramente la gavilla reunida, no habiendo hecho mas que la primera descarga, é ídose á la bayoneta: y sin darle lugar á que cargara de nuevo sus cañones, la destrozó completamente, tomando 5 piezas, y persiguiendo á los fugitivos. — Mientras tanto el teniente coronel D. Francisco Rodriguez, sostenido de la infantería, que mandaba el capitan D. Bernardo de Salas, llega á tiro de cañon de las baterías de la derecha: recibe con sangre fria los primeros tiros, y carga al galope al grueso de los insurgentes de infantería y caballería que las de,

fendian: recibe de nuevo á veinte ó treinta pasos otra descarga á metralla: pero nada contiene su impetuosidad y arrojo, y penetra por medio de la canalla, sembrando de cadáveres el terreno que cubria, y poniéndola en fuga desordenada. Dividió entónces sus fuerzas: dexa una buena partida para escoltar los 22 cañones, de que se habia apoderado, matando á todos los artilleros, y despacha lo restante de sus fuerzas, para acuchillar á los rebeldes que huían. (Se continuará.)

*Noticias del Pais.*

En la librería de Carbonell se hallará un buen librito titulado: *Soliloquios para ántes y despues de la confesion y comuniou.* Por un Sacerdote de esta Ciudad de Palma y Reyno de Mallorca.

*Embarcaciones que antes de ayer y ayer dieron fondo en este Puerto de Palma.*

De Iviza en 2 dias la Polacra el Carmen, su capitan Francisco Garcias ivicenco con 12 pasag. y cargo de esparto.

De Sampol en 9 dias el Laud del patron Pablo Rourá catalan en lastre.

De Cartagena en 5 dias el Navío de S. M. B. el Invencible, su comandante D. Carlos Adam, que convoyó á transportes de la misma nacion con cargo de artilleros con destino para Mahon.

De Denia en 2 dias los Laudes de los patrones catalanes Andres Blay y Francisco Fornes con cargo de aluvias.

De Alicante en 2 dias la Goleta la Pastora, su capitan Diego Monge español con 6 pasag. cargo de café, algodón y otros géneros.

De Mataró en 5 dias los Laudes de los patranos catalanes José Arroze en lastre. En 2 dias Damian Brú con 10 pasag. en lastre y balija. En 3 dias Jayme Pí con un pasag. en lastre; y el Javeque S. Buenaventura, su patron José Netos mallorquin en lastre.

De Ciudalela en 2 dias el Javeque N. S. de Lluch, su patron Jayme Alemañy mallorq. con 5 pasag. cargo de duelas y balija.